
“A economía e a sociedade galega demostraron
a súa capacidade para a internacionalización”
Entrevista a Félix Puime
Description

Félix Puime Guillén é Profesor Permanente Laboral e Coordinador do Grado de Relacións Internacionais na Facultade de
Humanidades, no Campus Industrial de Ferrol, Universidade da Coruña.

ENTREVISTA

1. Como coordinador do Grao en Relacións Internacionais da Universidade da Coruña, cales son
os principais retos que afronta a titulación neste momento?

Al tratarse de un nuevo Grado Interuniversitario en el que participan la UDC y UVIGO, lo que se busca es su total
implantación en el Mapa de titulaciones gallegas  y que sea vista por los potenciales  y actuales alumnos como un grado
que les permita desarrollarse como profesionales de la relaciones internacionales.

2. Cal é, para vostede, a principal contribución que o Grao en Relacións Internacionais achega á
acción exterior e á sociedade galega?

Creo que la economía y sociedad gallega desde tiempos ancestrales ha demostrado su capacidad para la
internacionalización con una capacidad enorme para la integración en realidades sociales y culturales muy distintas. Esta
habilidad que creo existe en la mayoría de los gallegos precisaba de una formación a nivel superior y sin duda esto se
constatará con excelentes resultados en poco tiempo.

3. Como poden mellorar o seu mestrado e os titulados que forman os resultados da acción
exterior galega?

Como en todas las áreas del conocimiento la formación es básica, en este sentido el Grado dispone de unos excelentes
profesores, muchos de ellos con una amplia experiencia.

4. E cales son as principais barreiras e/ou resistencias que se atopan no camiño de construción
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do Grao en Relacións Internacionais?

De todo tipo, en primer lugar en el diseño del propio Grado, analizando que es lo que demanda la sociedad y la profesión,
para en función de ello  decir que competencias debe conseguir un alumno que curse estos estudios y por lo tanto que
materias debe cursar.

A raíz de esto disponer de los profesores adecuados que además puedan impartir la docencia en inglés.

A mayores de esto llegar acuerdos con otras universidades españolas y europeas donde los alumnos puedan realizar
alguno de los semestres del grado a través de los programas SICUE y ERASMUS respectivamente como parte de su
formación.

5. Desde o punto de vista práctico, cales son na súa opinión os puntos fortes e as alianzas coas
que conta Galicia no referido á actividade e ás relacións económicas e comerciais a nivel
internacional?

La ventaja que dispone Galicia y en concreto este Grado Interuniversitario de la Universidad de A Coruña y la de Vigo, es
que ambas universidades ya disponen de acuerdos para otras titulaciones en todos los países europeos, con lo que es
relativamente sencillo extenderlo a esta titulación.

Por otro lado el Camino de Santiago es muy conocido a nivel Europeo y en otros continentes y no debemos olvidar que el
Camino Inglés pasa muy cerca de nuestro Campus de Ferrol.

6. E cales son os puntos fracos e os aspectos autonómicos e locais a traballar de cara ao futuro
desde o punto de vista das Relacións Internacionais?  É dicir, cales serán os principais retos da
acción  exterior para os vindeiros anos e de cara ao futuro a máis longo prazo?

El gran reto creo que es Latinoamérica y sobre todo Asia.

Creo que en los próximos años debemos extender nuestros esfuerzos a estos continentes donde existe una masa enorme
de personas jóvenes que quieren formarse y Ferrol es una ciudad con condiciones excelentes para ello.

Pero de debemos reconocer que   esta ciudad no está bien comunicada con el exterior, ni por tren ni por avión, en esto se
deben centrar los organismos públicos autonómicos y locales.

7. E desde o punto de vista das relacións económicas de Galicia, cales poden ser os aspectos
clave a mellorar?

Creo que el tejido empresarial ha mejorado mucho, pero echo en falta  dos cosas, en primer lugar un dominio generalizado
de la lengua inglesa por parte de todos los trabajadores y por otro tener horarios más acordes con otros países de Europa
e incluso del mundo. Nuestras largas jornadas de trabajo  que se interrumpe durante mucho tiempo para la comida no es
homologable a casi ningún país que he visitado y ya llevo más de 70.

Coñecendo ao entrevistado

Un feito histórico para e economía galega no ámbito internacional:

Para mi la presencia internacional del Grupo Inditex ha puesto a Galicia en el Mapa en la mayoría de los países del mundo
en los 5 continentes.

Un obxectivo para o seu mandato:

Que Ferrol sea un referente en España para el que quiera estudiar un Grado en Relaciones Internacionales y su primera
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opción.

Un reto de futuro para a acción exterior galega:

Estar entre las cuatro  primeras comunidades autónomas  de España por su nivel de exportaciones.

Moitas grazas polas súas achegas
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